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皇紀元年一月一日、紀元節 2011/01/25 06:02 

 神武天皇が即位された日「建国記念の日」 

  

  日本建国の理念は「八紘一宇」 

  受け継ごう日本人の正しい道徳心 

  
 今年も2月11日の「建国記念の日」（紀元節）が近づいてきました。何故2月11日かといえば、初代神武天皇が即位された皇紀

元年一月一日（旧暦）を新暦に直した日だからです。毎年、日本会議などを中心に各都道府県で盛大な記念式典や行事が開催

されますが、よく指摘されるように政府主催の中央式典がいまだにありません。 
  
 以前の日本の祝日は戦後のGHQの占領方針に基づいて、本来の趣旨とは別物の名前が付けられ、今日では祝日の本来の

意味を理解している人は少数派になってしまいました。例えば11月23日。現在は「勤労感謝の日」と言うことになっていますが、

本来は「新嘗祭」で、現在でも数ある天皇陛下の宮中祭祀のなかでも最も重要な日、という位置づけです。 
  
 それでもこの「建国記念の日」は、日本人が粘り強く運動を続けて取り戻した貴重な成功例として特筆される日でもあります。昨

年の明治神宮での中央式典の映像と、これを解説した「祀祭政事典」からこの建国記念の日の記述を以下で紹介致します。 
  

  

 
チャンネル桜の二つの式典のレポートです。 

  

 建国記念の日 

  
 建国記念の日の前身である「紀元節」が定められたのは、 西洋文明が流入してきた明治時代です。「紀元節」は、「日本書紀」

による 神武天皇（初代天皇）が橿原の地（現在の奈良県橿原市）で 大和の国を興した即位の日（日本の紀元の日･歴史が始ま

る最初の日）のことをいいます。 
  
 紀元節は1873（明治5)）から1948（昭和23）年まで祝日とされ、四大節（新年＝四方拝･紀元節･天長節･明治節）の一つとさ

れていて、当日は、宮中三殿において天皇陛下により紀元節祭が親祭されるのをはじめ、全国の神社で「紀元節祭」と呼ばれ祭

事が催されていたほか、また全国の小学校や各種団体においても「建国祭」として祭典が行われていました。 
  
 暦が太陰暦から太陽暦に改められるのと同時に、「紀元節」は皇紀元年（紀元前660年）一月一日を旧暦から新暦（太陽暦）に

換算して求めた2月11日に定められました。また、同時に西洋諸国の用いている西暦とは別に皇紀が定められました。初代天皇

である神武天皇が即位したとされる 西暦紀元前660年を元年とする日本独自の年の数え方です。 
  
 この皇紀は古代の先人達が中国の暦を安易に受け入れず元号を生み出し、中国の政治形態に組み込まれない独自の統合体

であるという気概を示したのと軌を一にしています。また、この日は戦前まで使用されていた大日本帝国憲法の発布（1889年）

や 金鵄勲章の制定（1890年）が行われました。 
  

1皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！

http://hanausagi.iza.ne.jp/blog/entry/2125819/



 
FreeJapanTVの鮮明な画像。昨年の式典の様子です。 

  

 建国の理想について 

  
 わが国は、神武天皇の建国伝承以来、「八紘一宇」という状態を理想としてきました。「八紘一宇」とは、天の下が一つの屋根の

下にある状態、つまり今日的に言えば、世界が一家である状態を意味します。「日本書紀」によると神武天皇は橿原建都に際し

て 建国の詔「橿原建都の詔」を述べています。 
  
「八紘をおほひて宇と為む（八紘一宇）こと、また可からずや」 
↓ 
「天地四方、八紘にすむすべてのものが、一つ屋根の下の大家族のように 仲良くくらそうではないか。なんと、楽しくうれしいこと

だろうか。」 
  
 これが建国の理想であり、日本人の正しい道徳心とされていたのです。 「八紘一宇」という言葉は、英語では Universal brot
herhood（世界同胞主義）と訳されます。戦前のわが国の外交文書で公式に、この用語が使われました。「世界は一家、人類み

な兄弟」という考えがよく表現されています。記紀が描く日本国は、こうした高い理想をもって始まった国です。 
  
 日本人は、少なくとも千数百年以上もの長い間、そのように信じてきました。天皇を中心とした家族的共同体を基盤とした国家

が築かれ、「公と私」の構造と倫理が形成されました。それは、聖徳太子による十七条憲法にも表され、各時代へ経て受け継が

れ、幕末の危機において再生し、変革の原動力ともなりました。明治維新において掲げられた「五箇条の御誓文」や「教育勅語」

などもまた、神武天皇の肇国（ちょうこく）の精神を受け継いで、明治天皇が発せられたものでした。 
  

 
自民党谷垣総裁の挨拶。既に野党ですから政府代表 

ではないのですが、民主党は無視でしょうか。 
  

 紀元節の廃止 

  
 しかし昭和23年4月施行の祝日法で、「紀元節」は廃止されました。 当時、日本はＧＨＱの占領統治下にあり、重要な法律を日

本人の意思によって作ることが困難でした。 
  

2皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！

http://hanausagi.iza.ne.jp/blog/entry/2125819/



 「紀元節」の廃止には、日本の神話、歴史、天皇と 国民のつながりを否定しようとする意図が感じられ、「紀元節を認めることに

より、天皇を中心とする日本人の団結力が高まり、 再び米国の脅威となるのではないか」というＧＨＱの強い意向により、大多数

の国民に惜しまれつつも紀元節は廃止されてしまいました。（同年の世論調査では、81％もの国民が紀元節の存続を望んでい

ました） 
  
 祝日法制定の3年前に出された「神道指令」によって、 日本の学校では古事記や日本書紀の神話部分を学校で子どもに教え

てはいけないことになっていました。神道と国民の関係が寸断されたのです。現学習指導要領では「神話･伝承を調べ、国の形成

に関する考え方などに関心をもつこと」になっていますが、ほとんど教えられていない現状です。 
  

 
渡辺昇一氏の講演。ちょうど小沢一郎が韓国で騎馬民族征服王 
朝説を講演したタイミングでしたので、この話題に触れています。 

  

 建国を記念する日へ 

  
 昭和26年、サンフランシスコ平和条約が発効し主権が回復すると、建国記念の日を復活しようとする動きが顕著になりました。 

国の独立回復にあたり伝統を保ちたいと考えた政府は世論調査を実施しました。その結果、祝日に残したい日は、1位は正月、

2位は天皇誕生日、3位は紀元節でした。当時の首相吉田茂は「（独立に際し）紀元節の復活から手を付けていきたい」と国会で

答弁した。 
  
 神社の社頭などで署名運動を開始し、紀元節復活運動は続けられ、やがて多くの国民の支持や協力を得て「建国記念の日」と

して 紀元節を復活させるための法案が国会にも提出されるようになりました。しかし法案の通過は容易ではなく、復活までには1
0年以上の歳月を要しています。9回も廃案になる憂目を見ながらも、ついに昭和41年（1966年）6月の国会で祝日法が改正さ

れ、「建国記念の日」と名称を変えて復活することになりました。 
  
 建国記念の日は、敗戦後、日本人の努力で取り戻した日と言えます。それは、日本の歴史の原点を取り戻したことにもつなが

るのです。 
  

 
このマーチングバンド・コンテスト、最近は駒澤大学 
が連続優勝していますが、さすがに上手いです。 

  

3皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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紀元節 
                                 高崎正風 

            一、 
              雲にそびゆる髙ちほの髙ねおろしに艸も木も 
              なびきふしけん大御世を仰ぐけふこそ楽しけれ 
            二、 
              うなばらなせるはにやすの池のおもよりなほひろき 
              めぐみのなみにあみし世を仰ぐけふこそたのしけれ 
            三、 
              天つひつぎの髙みくら千代よろづに動きなき 
              もとゐ定めしそのかみを仰ぐ今日こそたのしけれ 
            四、 
              空にかがやく日の本の萬の國にたぐひなき 
              國のみはしらたてし世を仰ぐけふこそ楽しけれ 

  

 
  

----------------------------------------------------------------------- 

野党は一歩も引くな！ 

4皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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産経新聞1月25日3面（左）と2面（右）の記事部分スキャン画像（クリックで2面記事） 

  
----------------------------------------------------------------------- 

まるで学級崩壊？ 

  
 菅首相の所信表明演説の最中の与党席の惨状。 

NHKテレビから（情報提供はkasmさん） 
  

----------------------------------------------------------------------- 

着物姿で和やかムード？ 

 痛烈ヤジで“やっぱり”いつもの国会 

5皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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タグ： 建国記念の日  紀元節  神武天皇  即位の日  皇紀元年一月一日  橿原建都  「公と私」の構造と倫理  五箇条の御誓

文  教育勅語  明治天皇  日本会議  GHQ占領政策  宮中祭祀  八紘一宇   

  
 左から三原じゅん子、丸川珠代、山東昭子、島尻安伊子（奥）の各議員（産経ネットから） 

 同じ女性議員でもきものは左翼より保守がよく似合います。 
  
  

  
   ・自虐史観を吹き飛ばす映画「凛として愛」の拡散にご協力下さい。  

    ・DVD資料については愛国女性のつどい花時計さんへ  
   ・お知らせ「凛として愛」のチラシが完成しました。是非ご覧下さい。 

ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー 

  これが正しい歴史、日本が好きな日本人は必見！ 
    ●ニコ動画版 凛として愛 1/3 2/3 3/3  

   ●you tube版    凛として愛 1 2 3 4 5 6 7  

       ●注目・名作映画 氷雪の門 1/3  2/3  3/3      
   ●誇り～伝えよう日本のあゆみ～ 1/3 2/3 3/3 
   ●めぐみ (日本語)   1/3 2/3 3/3  
   ●日本がアジアに残した功績 
   ●真実はどこに・・・ 

ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー   

  
  

カテゴリ： 政治も    フォルダ： 指定なし コメント(17) 

6皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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コメント(17) 

コメントを書く場合はログインしてください。 

2011/01/25 07:45Commented by 花うさぎ さん 

・イベントガイド 

 
第9回 日本の心を学ぶ会のお知らせ 
  
時代が英傑を作るのか英傑が時代を切り開くのか・・・、神武肇国より皇紀2671年の歴

史がある日本は幾多の国難を乗り越えてきました。西洋・中華は時として一握りの英傑や

その部下によって国難を打開してきましたが、君民一体の日本はやまと魂を興起し国難

を打開してきました。元寇・明治維新・大東亜戦争などにおける「やまと魂」の興起につい

て論じ、今日の国難に対する姿勢について考えたいと存じます。 

 
【日 時】平成23年1月30日（日） 午後６時より 
【場 所】文京区民センター２Ｂ会議室 

 
東京都文京区本郷 4-15-14 地下鉄 春日下車１分（大江戸線、三田線）、後楽園下車３

分（丸の内線、南北線）、JR（水道橋） 
※今回は港区生涯学習センターではありません。 

 
【演 題】国難とやまと魂 
【登壇者】 
講師 四宮正貴先生 四宮政治文化研究所 
講師 瀬戸弘幸 せと弘幸Blog 『日本よ何処へ』  
司会者 渡邊昇 日本の心を学ぶ会 

 
【参加費】資料代500円  終了後、近隣で懇親会（3000円くらいの予定です） 
【連絡先】日本の心を学ぶ会事務局 埼玉県川口市安行藤八33-13 
渡邊昇 （０９０－８７７０－７３９５）  

 

2011/01/25 09:09Commented by abusan１２３ さん 

私も思想の基準は「八紘一宇」ですな(^^;ゞポリポリ 
それに「大東亜共栄圏」も入ってますので 
時に排害社に批判的になったりします(^◇^;) 
 
まあ、今の政権では八紘一宇もあったもんじゃないのですがね。 
民族対立を煽っているようで(^_^メ)  

 

2011/01/25 09:13Commented by abusan１２３ さん 

それと朝鮮民族観に付いてですが、私は「仕分けする主義」 
ですな。流石にカラシ玉、つまり辛淑玉の様な輩を 
受け入れる訳には行きませんからね（ー＿ーメ） 
仙谷由人や鳩山由紀夫にも日本から出て行って欲しいと 
思っている位ですので（ー＿ーメ） 

 
八紘一宇ほどままならぬものは有りませぬ。  

 

2011/01/25 09:51Commented by ef5861ja さん 

花うさぎ様 

 
「道徳心」は大切だと思います。しかし、残念なことに、今の日本をみると、若い方以上に

年配の方の我が儘な振る舞いが目に付きます。周辺国の問題以上に、内部崩壊が進ん

でいるようで、心配です。 

 
また、本日のエントリーとは直接関係はないのですが、民主党政権が官僚よりの政策に

シフトしたことで、政策の上では自民党と区別が付きにくくなっています。このまま総選挙

に突入すると、政策面の対立軸が見えないため、自民党も国民の支持を集めるのは難し

いような気がします。 

 
民主党のマニフェストを批判するだけではなく、自民党ならばどのように景気を回復させ、

国民生活を安定させるのかというビジョンを明確に示してもらいたいものです。 

 

7皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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憲法の改正なども必要ですが、今の経済状況では、多くの国民はそこまで気持ちにゆとり

がありません。その点、今の自民党には物足りなさを感じます。  

2011/01/25 11:57Commented by 花うさぎ さん 

To abusanさん こんにちは。  
 
>八紘一宇ほどままならぬものは有りませぬ。 
 
本当ですね。こちらがそういう気持ちで接しても、廻りがあまりにも腹黒いので、腹黒い輩

には毅然とした対応をしなければなりませんし、バランス感覚が問われていますね。 

 

2011/01/25 12:00Commented by 花うさぎ さん 

To ef5861jaさん こんにちは。 
 
>若い方以上に年配の方の我が儘な振る舞いが目に付きます。周辺国の問題以上に、

内部崩壊が進んでいるようで、心配です。 

 
はい。それを切実に感じます。 

 
>憲法の改正なども必要ですが、今の経済状況では、多くの国民はそこまで気持ちにゆ

とりがありません。 

 
個人的には「尖閣を忘れるな！自分の国は自分で守ろう！」で押して欲しいのですが

ね。  

 

2011/01/25 13:36Commented by yohkan さん 

 
紀元節、いいですね。美しい響きです。新嘗祭とか春季皇霊祭、天長節とか、いっそ戦前

の呼び名を全部復活したらどうでしょう。 

 
国民の祝祭日は、国家の伝統や文化、歴史が凝縮されているのであり、ヘンな名前は似

合いません。勤労感謝の日はたぶん、Thanksgiving Dayが語源だと思うのですが、別

に日本人の祖先がインディアンから七面鳥を貰ったわけでもないし（笑）、ピンと来ません

よね。 

 
話は違いますが、三原じゅん子さんの着物姿、びしっときまってますね。高級クラブのママ

さんみたい。ステキです。  

 

2011/01/25 13:55Commented by 花うさぎ さん 

To yohkanさん こんにちは。 
 
>紀元節、いいですね。美しい響きです。新嘗祭とか春季皇霊祭、天長節とか、いっそ戦

前の呼び名を全部復活したらどうでしょう。 

 
戦前の呼び方の方が格調高いですよね(^^)。 
 
>三原じゅん子さんの着物姿、びしっときまってますね。高級クラブのママさんみたい。ス

テキです。 

 
私もそう思っていました。山東昭子さんは旅館の女将風。丸川珠代さんはもっと着こなす

と「きもののモデル」にもなれますね。産経ネットにはあの岡崎トミ子も掲載されています

が、左翼は「品」がなく似合いません(^^；。 

 

2011/01/25 16:24Commented by tropicasso さん 

花うさぎさん、こんにちは。 

 
北沢の防衛官監視とかてめえの総理の所信表明中に学級崩壊状態の国会議員席とか

学も品もあったもんではありませんね。本当に！ 

 
こういう角度で議員席を通常眺めないので分かりませんでしたが、空き缶の統率力ゼロを

行動で示されてますね。 

 

 

8皇紀元年一月一日、紀元節：イザ！
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三原じゅん子さんは誰がみても肝が据わった高級クラブのママさんというのは言い得てま

すね。美人の誉れ高い民主党クイーンのレンホウでさえこうはいかないでしょう！ここが

日本人と帰化人の違いですね。尤も、レンホウはチャイナ・ドレスかヌードの方がお似合

いでしょうが・・・。 

 
予算もですが、北沢も問責相当ですよね。 
極論言えば予算なんて通らなくても、その見返りに民主党が崩壊するなら意義のある代

償です。 

 
国会は大いにもめて大混乱の方が世の為は間違いないです。 

 
 

2011/01/25 21:38Commented by tourokurad さん 

花うさぎさん、こんにちは。  
北澤俊美防衛大臣を更迭せよ！ では、立派なコメントを拝読しました。 
J-CASTニュース  
菅内閣「3月危機」の現実味 「脅し文句」が火に油 
2011年1月25日(火)18時28分配信 （引用記事） 
そろそろ「3月危機説」と「4月危機説」についてマスコミでも関心が出てきている様に思わ

れます。尖閣ビデオの時と同様にマスコミの1角が報道すると各社こぞって報道すると言

うことも有り得るかも知れません。 
新聞社でも、テレビでも「3月危機説」って聞いてみると、 
発火点が下がるかも知れません。  

 

2011/01/25 22:07Commented by matacyann さん 

> 國のみはしらたてし世を仰ぐけふこそ楽しけれ 
 
 
感動しました。 
義務教育現場に必要なものだと思います。  

 

2011/01/25 22:27Commented by 花うさぎ さん 

To tropicassoさん こんばんは。  
 
>空き缶の統率力ゼロを行動で示されてますね。 
 
はい。しかし酷い「絵」ですね(^^；。 
 
>美人の誉れ高い民主党クイーンのレンホウでさえこうはいかないでしょう！ここが日本

人と帰化人の違いですね。 

 
私はレンホウが「きれい」とは見えないですけどね。「氷の微笑」のような冷たい怖い女に

見えますよ(^^；。 
 
尤も、レンホウはチャイナ・ドレスかヌードの方がお似合いでしょうが・・・。 

 
>予算もですが、北沢も問責相当ですよね。 
 
問責どころか「議員辞職」ものですよ。 

 
>国会は大いにもめて大混乱の方が世の為は間違いないです。 
 
その通り！。マスコミはいまから「予算が通らなかったら」と国民生活への影響を報道して

ますが、こんなバラマキ予算認めてはダメですよ。  

 

2011/01/25 22:30Commented by 花うさぎ さん 

To tourokuradさん こんばんは。 
 
>新聞社でも、テレビでも「3月危機説」って聞いてみると、 
>発火点が下がるかも知れません。 
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はい。でも本当の危機はいま現在で、民主党政権が倒れれば日本は救われますよ(^
^)。 

2011/01/25 22:32

Commented by 花うさぎ さん 

To matacyannさん こんばんは。 
 
>感動しました。 

>義務教育現場に必要なものだと思います。 
 
良い歌ですよね。戦前は子供が当然のように歌っていました、唱歌ですので。 

 
私もようやくメロディを覚えられました(^^；。 

 

2011/01/26 00:47

Commented by 真 さん 

花うさぎさん、こんばんは。 

 
２４日はお疲れ様でした。 

私は昨日動けたので、頑張れ日本！の議員会館前抗議に参加してきました。 
もちろん、北沢ファシスト防衛大臣の自衛隊情報保全隊を使っての言論思想統制への抗

議がメインになりました。 

 
模様は動画にUPしましたので、よろしくです。 
 
では２９日、日比谷にて^^ 
 
言論思想統制許すな北沢防衛大臣糾弾！11.1.25頑張れ日本！水島幹事長① 
http://www.youtube.com/watch?v=pcyA6zswuWE 
 
 
言論思想統制許すな北沢防衛大臣糾弾！11.1.25頑張れ日本！水島幹事長② 
http://www.youtube.com/watch?v=HInDfuy9UEI&feature=mfu_in_order
&list=UL 
 
 
民主党を影で支配する極左政策職員集団11.1.25頑張れ日本！水島幹事長③ 
http://www.youtube.com/watch?v=unXUB4niMDM&feature=mfu_in_orde
r&list=UL  

 

2011/01/26 08:19Commented by 花うさぎ さん 

To 真さん おはようございます。 
 
>北沢ファシスト防衛大臣の自衛隊情報保全隊を使っての言論思想統制への抗議がメイ

ンになりました。 

 
おお～ご苦労様でした。 

 
>模様は動画にUPしましたので、よろしくです。 
 
ありがとうございます(--)。 
 

 

2011/01/27 13:16Commented by からす さん 

>北沢の防衛官監視とかてめえの総理の所信表明中に学級崩壊状態の国会議員席とか

学も品もあったもんではありませんね。本当に！ 

 
まさに学級崩壊。 
しかし前の自民党も同じようなことがあったかもしれません。 

 
ＮＨＫの国会中継において登壇者ばかりを映すのは適当にして、聞いている議員の席も

並行的に、重点的に流してはどうか。 
地デジの横長の画面を利用し２分割３分割４分割等して議場の様子をもっと手厚く国民に

知らせろ。 
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>美人の誉れ高い民主党クイーンのレンホウでさえこうはいかないでしょう！ここが日本

人と帰化人の違いですね。 

 
 
レンホウのヌードはご勘弁を願います。貧弱でしょう。昔のＸＸＸガール時代のレオタードま

ででしょう。 
「きれい」というより小賢しい恥知らず嘘つきの目立ちたがり屋です。 
かみさんがＴＶのチャンネルを変える原因の一人はレンホウです。 
石原都知事がはっきりと言ってましたね。本当にそう思います。 
「２番ではいけないのか・・と言っていたが致命的な失言だね。」  

 
>北沢ファシスト防衛大臣の自衛隊情報保全隊を使っての言論思想統制 
調査するのは良いが対象が違うだろう。保全隊の皆さん、まず北沢の調査から始めましょ

う。 
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